

DRÔME ET ARDÈCHE

VALS-LES-BAINS

L'Ardéchoise sait choyer ses bénévoles

Près d'un millier de personnes étaient présentes à Vals-les-Bains pour la grande fête des bénévoles de l'Ardéchoise ce samedi 3 septembre. Ce moment très attendu participe au nombre de petites mains engagées sur la course chaque année.

La course est terminée depuis bientôt trois mois, mais ils n'ont pas encore rangé leur déguisement au placard. Parmi la longue liste des villages honorés pour leur implication lors de l'Ardéchoise, Saint-Barthélemy-Grozon a fait le show ce samedi 3 septembre au parc municipal de Vals-les-Bains.

Environ 1 000 personnes étaient présentes pour la grande fête des bénévoles organisée après chaque édition. Au total, 142 communes ont été primées. Mais l'événement est aussi destiné à honorer les petites mains de

la course cycliste. Cette année encore, la 29^e édition a rassemblé environ 6500 bénévoles. À Saint-Barthélemy-Grozon, petit village de 500 âmes situé à une dizaine de kilomètres de Lamastre, une centaine d'habitants s'engage dans l'Ardéchoise.

« Nous avons été privés de l'accueil des coureurs pendant trois ans. Tout le monde attendait avec impatience le retour de la course », explique Jean-Claude Costechareyre, président de l'association locale mobilisée lors de l'événement. « Lorsque l'on sait que l'on a plus de 1500 coureurs qui vont passer dans notre village, cela motive forcément. L'Ardéchoise, c'est une fierté pour nous d'y participer de cette manière. » Alors, lorsque la commune est récompensée dans la catégorie "Légende" pour le thème proposé aux cyclos lors de leur passage dans la commune, les bénévoles montent en nombre sur scène. Tous sont habillés de

rouge et de noir pour représenter un jeu de cartes à taille humaine.

« Cela donne envie de mouiller le maillot tous ensemble »

La fête des bénévoles est un moment important dans le cycle de l'Ardéchoise et elle est loin d'être anecdotique à propos du nombre de bénévoles fidèles. De quoi donner des idées pour reproduire ce schéma dans tout le département. « C'est vrai qu'il faut repenser notre manière de considérer le bénévolat même si la question est nationale. L'Ardéchoise a su créer une vraie identité et sait remercier les gens qui s'engagent pour elle », analyse Christian Féroussier, vice-président du Département en charge de la vie associative. « Il faut s'en inspirer, c'est une évidence. D'autant plus lorsqu'on voit le succès de cette journée. »

Pour le nouveau président de

l'Ardéchoise Louis Clozel, l'événement capitalise sur une denrée rare en France, les Ardéchois. « Il y a 20 ans, on me demandait déjà pourquoi notre course attirait autant les bénévoles. Je pense que l'identité de l'Ardéchoise et des Ardéchois eux-mêmes est liée. Cela donne envie de mouiller le maillot tous ensemble. » C'était le cas pour les 142 communes primées samedi. Toutes n'ont pas pu monter sur scène mais ont eu droit à leur diplôme. Un petit geste quelques jours après la rentrée. Il n'y a pas d'heure pour dire merci. L'Ardéchoise l'a bien compris et espère avoir convaincu les 6500 bénévoles de rester dans l'équipe chargée d'organiser la 30^e édition, du 14 au 17 juin 2023.

Anthony GONZALEZ

RETROUVEZ LE
DIAPORAMA SUR
ledauphine.com



À l'image de Saint-Barthélemy-Grozon, 142 communes ont été primées lors de la fête.
Photos Le DL/A.G.

« Pour la 30^e édition, les gens sont dans les starting-blocks »

Le nouveau président de l'Ardéchoise Louis Clozel est un homme heureux. Après deux annulations, le défi était important pour remettre l'Ardéchoise sur la bonne voie. Quatre jours de course, 10 262 coureurs et 6500 bénévoles plus tard, la 29^e édition a été une réussite. « Ce que nous avons réussi pour le retour de l'Ardéchoise, c'est un tremplin pour réussir quelque chose avec vous l'année prochaine », a lancé Louis Clozel lors de la fête des bénévoles organisée ce samedi 3 septembre à Vals-les-Bains.

de force réalisé pour mobiliser autant de personnes. « Ce n'était pas gagné d'avance. Il y avait plein d'inconnues il y a quelques mois encore », se souvient-il. « Malgré tout, nous avons réussi à mobiliser 6500 bénévoles. Lors d'une belle année, nous en avons 8000. »

Créer un nouveau noyau de fidèles

Un nombre satisfaisant, loin des difficultés éprouvées par d'autres associations ou événements pour leur reprise post-Covid. Pour Louis Clozel, le

se a pris ici, c'est parce que les Ardéchois sont très attachés à cette course. Nous l'avons vu lorsque nous sommes allés à leur rencontre pour préparer cette édition. »

Aujourd'hui, le président espère pouvoir capitaliser sur la jeunesse pour garnir les rangs des bénévoles. « J'aime dire qu'il n'y a pas d'âge pour être jeune mais le renouvellement des équipes est une vraie question », analyse-t-il. « Il était très important de réussir cette 29^e édition pour faire de la prochaine une sorte de jubilé. Maintenant que c'est

